

Nos abonnés liront avec plaisir la jolie pièce de vers que nous publions en tête de nos colonnes. C'est un petit *impromptu* de la plume si facile et si élégante de M. l'abbé Ap. Gingras, curé de St. Fulgence, Chicoutimi. Les lecteurs aimeront sans doute à recevoir souvent des *rayons* aussi beaux et aussi délicats que celui-là.

Monsieur le Supérieur est parti lundi soir pour Montréal, il doit revenir dans quelques jours.

St. Stanislas Kostka.

Le treize novembre, à huit heures du soir, les Elèves du Grand et du Petit Séminaire, et plusieurs prêtres se réunissaient à la chapelle de la Congrégation pour célébrer la mémoire du jeune et aimable saint dont l'Eglise fait la fête en ce jour. La prière du soir prépara d'abord les esprits à recevoir les leçons de la sagesse. Puis, Monsieur Méthot, prenant pour texte ces paroles de nos Saints Livres: "*Filii Sanctorum sumus, et illorum vitam expectamus,*" nous fit voir comment nous sommes les fils des saints, à bien plus juste titre que les Hébreux; que nous ne pouvons nous attendre à vivre de leur vie dans l'éternité, qu'en imitant leur vie sur la terre. "Or, continue l'orateur, Saint Stanislas Kostka fut, pour ainsi dire, l'égal de chacun de vous, il s'est sanctifié dans l'état où vous vivez maintenant. C'est donc pour vous un modèle de tous les jours. Aussi ayez un amour constant pour la plus délicate des vertus, qu'il a pratiquée d'une manière si parfaite; comme Saint Stanislas, soyez obéissants, soumis, pieux, appliqués au travail: et, comme lui aussi, vous arriverez à la vie bienheureuse."

Encore tout pénétrés de ces onctueuses paroles, et fermement déterminés à imiter un si beau modèle, nous allâmes tous vénérer la précieuse relique de Saint Stanislas, généreusement offerte à notre chapelle de Marie par Monsieur l'Abbé A. A. Blais.

Pendant ce temps, une masse de voix émus et reconnaissantes chantaient les strophes triomphales de l'hymne "*Iste Confessor.*"

Puisse ce petit héros de la sainteté conserver et faire fructifier dans nos cœurs les bonnes dispositions que cette cérémonie y a fait naître et réchauffées! Et puissent nos jeunes intelligences, à son imitation, demeurer fidèlement attachées aux saines instructions, aux principes solides que nous puisons dans cette maison!

Triduum aux Ursulines.

Dimanche dernier eut lieu, à la chapelle des Ursulines, la clôture du Triduum solennel, accordé par Mgr. l'Ar-

chevêque, pour remercier Dieu de l'introduction de la cause de Béatification de la Vénérable Marie de l'Incarnation. L'antique et pieux Sanctuaire avait revêtu ses plus beaux ornements: l'autel, caché sous les fleurs et la lumière, paraissait un trône éclatant où Jésus-Christ s'offrait à l'adoration des fidèles.

La grand'messe fut célébrée par le Rév. M. Méthot, du Séminaire de Québec: les Rév. MM. LaBrecque et Moisan remplissaient les fonctions de Diacre et Sous-Diacre.

Une nombreuse assistance témoignait du profond sentiment de vénération parmi nous pour la Vénérable Fondatrice des Ursulines et du grand intérêt que notre population porte à sa Béatification.

On remarquait au chœur MM. les Abbés H. R. Casgrain, historien de la Vénérable Marie de l'Incarnation, P. Lagacé, Principal de l'Ecole-Normale, C. K. Laflamme, G. Fraser et A. Rhéaume, Professeurs au Séminaire de Québec.

L'Union Musicale Ste Cécile exécuta avec perfection la 3e messe de Haydn sous l'habile direction de MM. Ernest Gagnon et N. Levasseur. A l'élévation, le chœur des Elèves entonna au milieu du cloître, le motet, *O co. Jesu*: cette harmonie douce et suave allait à l'âme et l'invitait au recueillement et à la prière.

Les Vêpres solennelles furent chantées à 4 heures de l'après-midi par le Rév. M. L. Pâquet; La Cérémonie se termina par la bénédiction du Saint-Sacrement que donna Mgr. l'Archevêque et le chant du *Te Deum*.

Oh! avec quel enthousiasme il s'échappait du cœur de tous les assistants ce chant sublime, ce cantique d'actions de grâces, dans ce vieux sanctuaire encore tout embaumé du parfum des vertus héroïques de la Vénérable Fondatrice! On eut cru voir l'ombre sainte de la servante de Dieu errer dans ces murs illustrés par ses actions, sanctifiés par sa présence. Aux accents de la foule en prière, aux joyeux cantiques de ses compagnes, chargées de continuer sa mission et de faire revivre ses vertus parmi nous, elle a dû tressaillir d'allégresse comme une mère qui se réjouit de ses enfants: *matrem filiarum letantem!* Elle a dû jeter un regard sur le théâtre de ses glorieux combats, et répéter cette parole tombée de ses lèvres en foulant pour la première fois le sol inhospitalier du Canada: "*Hæc requi s mea in sæculum sæculi; hic habitabo quoniam elegi eam.*"

Où c'est bien ici le lieu où reposera sa mémoire bénie par toutes les générations dans les siècles des siècles! C'est bien ici la demeure qu'elle a choisie pour y revivre à jamais dans ses compagnes, dignes émules de ses vertus!

Espérons que cette cérémonie religieuse n'est que le prélude d'une fête plus solennelle encore où, prosternés au pied de l'autel élevé à la première Bienheureuse du Canada, nous chanterons les combats et le triomphe de l'héroïque Fondatrice, la joie de Québec et du Canada tout entier.

X***

Nécrologie.

Nous avons la douleur d'annoncer la mort du Révérend Pierre Clément, âgé de 89 ans. Il y avait 61 ans qu'il était prêtre. Il naquit à Terrebonne, fut vicaire à Québec, curé de St. Clément de Beauharnais, des Eboulements, de la Petite Rivière et de St. Urbain. Il était retiré du ministère depuis 1860 et résidait à la Baie St. Paul. C'était le doyen du clergé de l'Archidiocèse.

Promiers.

	<i>Rhétorique.</i>
A. Jodoin,	Discours français.
E. Verret,	Version grecque et Vers latins.
H. Lessard,	Thème grec.
C. Leclerc,	} Version latine.
G. Brousseau,	
E. Tardivel,	Thème latin.
J. St. Amand,	<i>Seconde.</i>
A. Vézina,	Version latine.
H. Bernier,	Thème latin.
E. Roy,	Vers latins.
N. Angers,	Version grecque.
P. Laliberté,	Thème grec.
	Narration française.
	<i>Troisième.</i>
E. Dorion,	{ Version latine, 2 fois.
J. Foy,	Thème latin.
E. Lapointe,	Version grecque.
J. Pelletier,	Vers latins.
	Thème latin.
	<i>Quatrième.</i>
P. Durkin,	Thème latin.
C. Arsenault,	{ Thème latin, 2 fois.
	Version latine.
N. Olivier,	Version latine.
B. Letellier,	Version latine.
W. Savarie,	Eléments grecs.
	<i>Cinquième.</i>
E. Plamondon,	{ Exercice français, 2 fois.
	Version latine, 2 fois.
	Thème latin.
G. Lyonnais,	Thème latin.
	<i>Méthode.</i>
Nap Blackburn,	Exercice français.
Ab. Vaillancourt,	{ Exercice français.
	Version latine.
F. X. Feuilletant,	Thème latin.
L. Rochette,	Exercice français.
A. Marcolte,	Exercice français.
J. Trudel,	Thème latin.
	Version latine.
	<i>Sixième.</i>
A. Rémillard,	{ Exercice français, 2 fois.
	Thème latin.
T. Grenier,	} Version latine.
A. Simard,	
J. Constantin,	} Eléments latins.
H. Goulet,	
A. Beaudry,	
A. Grenier,	
O. LeFrançois,	} Eléments.
J. Constantin,	
T. Giguère,	Exercice français, 2 fois
	<i>Huitième.</i>
J. Lebel,	Exercice français, 3 fois.
A. De Martigny,	} Exercice français.
J. Drolet,	